

Gaëtan et la pastorale spécialisée

Approcher et accompagner les familles des personnes handicapées dans le parcours de préparation aux sacrements (baptême, communion, confirmation), en paroisse ou en institution, est le ministère diocésain auquel Gaëtan Steiner a répondu par un grand OUI il y a quatre ans déjà. La catéchiste du secteur pastoral d'Aigle a bien voulu nous partager l'article paru dans son journal paroissial.

PAR FLORENCE CHERUBINI, ANIMATRICE PASTORALE DU SECTEUR D'AIGLE
PHOTOS : STÉPHANIE LABANTI

Gaëtan vient succéder au diacre Eddy Travelletti, responsable de la pastorale spécialisée du diocèse de Sion. La pastorale multiple, qui s'adresse à tous les âges, en proposant des temps d'animation spirituelle dans des institutions ou des écoles spécialisées. La préparation aux sacrements, à la demande de familles, de paroisses ou d'institutions, et l'accompagnement au deuil, soit auprès des familles, soit auprès des personnes handicapées pour leur permettre de mettre des mots sur la souffrance et la mort. « Dans ces cas-là, je suis un « grand frère » dans la foi, qui accompagne quand les psychologues, les éducateurs sont démunis... »

Cette pastorale, variée, est un grand défi pour Gaëtan, commercial de formation ! Mais, il reçoit ce nouveau mandat comme « un beau cadeau pour ma propre foi ». Même si, au début, il se sent démuni : « Que pouvais-je faire pour eux ? Comment accepter ma propre vulnérabilité en touchant la vulnérabilité de l'autre ? Comment accepter ces injustices, ces vies si cabossées ? » ...

Mais, Gaëtan accepte de surmonter sa sensibilité et se met à l'œuvre. Et, il apprend à s'adapter à chaque handicap car « en Pastorale spécialisée, les concepts cognitifs n'existent pas et ma catéchèse doit permettre de faire expérimenter l'amour de Dieu par le corps ». Pour cette pastorale, construite sur le langage symbolique, un immense matériel que Gaëtan invente, détourne, crée est nécessaire : une couverture toute douce permettra à l'un de sentir la tendresse de Dieu, des pictogrammes inviteront une autre à participer à une célébration, la lumière d'une bougie rendra visible la présence du Christ parmi nous ...

Pour chaque rencontre, un immense temps de préparation, aussi, est nécessaire car le message donné ne doit pas être infantilisé mais il doit rendre visible l'essentiel.

Comme « Le Petit Prince », Gaëtan voit donc avec son cœur : « Je rencontre des personnes, pas des handicaps. J'ai beaucoup de déplacements à faire pour me rendre d'un lieu à l'autre. Ces moments sont des temps de prière où j'invoque l'Esprit-Saint pour recevoir de lui le geste, le regard de Jésus qui sera présent à chaque fois. Quand j'arrive dans le lieu, je ne me préoccupe plus de ce que je vais dire. Les gestes, les regards, les paroles viennent. Et, même si parfois il m'arrive de ne pas savoir quoi dire, Dieu est présent ! C'est une grande grâce qui fait grandir ma propre

foi et ma confiance en l'Esprit Saint. Je m'approche de Dieu avec eux et c'est une révélation mutuelle. »

Cette belle confiance en l'Esprit aide Gaëtan à vivre sereinement son ministère malgré une grande charge de travail « car c'est un rendez-vous avec Dieu de chaque instant ».

Mais Gaëtan, qui est heureux papa de trois petites filles, sait aussi que sans le « oui » de sa famille qui l'accompagne chaque fois que cela est possible, il ne pourrait pas manifester toutes ces capacités que Dieu a mises en lui pour être au service des « Bénis de Dieu ».

Pour en apprendre plus sur cette pastorale : www.pastorale-specialisee.jimdosite.com



Gaëtan et Betty lors de la célébration de la confirmation du secteur d'Aigle le 14 novembre 2021.